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Presentan proyecto de 
Eco Parque de Tomé en 
el Gobierno Regional 
Dirigente indicó que habrá un centro de educación ambiental y que existe 
apoyo de instituciones. Señaló que hacen falta espacios para las familias. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaWestrellaconce.cl 

ntusiasmo y altas ex- 
E pectativas existe en 

Tomé, a partir del 
avance en la propuesta de 
la construcción de un Eco 
Parque en esta comuna, 
que busca reforzar la edu- 
cación ambiental y la pro- 
tección del medio am- 
biente. 

Autoridades regiona- 
les y comunales ya han 
dado valoraciones positi- 
vas a esta idea, liderada 
por el Comité Ambiental 
Comunal, presidido por 
Ricardo Cuevas, quien 
presentó el proyecto al 
Gobierno Regional. 

El dirigente conversó 
con La Estrella sobre el 

significado de este pro- 

yecto y señaló qué espera 
para que este sea realidad. 

“Este proyecto busca 
transformar un espacio 
natural en un lugar de 
educación ambiental, 

conservación ecológica y 
recreación familiar, apor- 
tando al bienestar de la 
comunidad y al cuidado 

del medioambiente”, se- 
ñaló Cuevas. 

El dirigente explicó 
que “nuestro territorio 
actualmente está total- 
mente degradado, hay 
muy poca cantidad de es- 

pecies nativas, vavn que- 
dando 4.300 hectáreas de 
bosque nativo en nuestra 
comuna, hay 32.000 de pi- 
no y eucalipto, y otros son 
áreas queno tienen cober- 
tura. Entonces, en base a 
eso, se ideó generar un 
Ecoparque con un gran 

centro de educación am- 
biental”. 

Explicó que “es un me- 
gaproyecto, bastante ele- 
vado en los costos, pero sí 
que ha ido, hasta ahora, 
todo muy bien. Hemos te- 
nido buenas respuestas 
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metros cuadrados con- 
sidera el diseño del cen- 
tro de educación am- 
biental. 

delos empresarios, la mu- 
nicipalidad y el Gobierno 
Regional”. 

¿Donde se emplazaría 
esto? Cuevas dijo que 
“puede que sea en Tomé 
Alto, al lado del vivero 
municipal”. 

Sobre el financiamien- 
to, dijo que “ya conversa- 
mos con la gente a cargo, 

con la gerencia de Caman- 
chaca y también hay apo- 
yo de la municipalidad 
con el alcalde Ítalo Cáce- 

res, que pedirán recursos 
al Gobierno Regional, des- 

de donde mostraron inte- 
rés por el proyecto. En- 
tienden la importancia de 
tener una iniciativa fuera 
del polo central de Con- 
cepción”. 

En detalle, dijo que 
“habrá un centro de edu- 
cación ambiental en mil 

metros cuadrados con la- 

boratorios, auditorio, ex- 
posiciones, en que el ar- 
quitecto Mauricio Aguile- 

rase encargó del diseño”. 
Agregó que “queremos 

que estén todos los imple- 
mentos como microsco- 
pios y otros para que ven- 
gan estudiantes de educa- 
ción superior, de colegios 
y también público gene- 
ral. Contaremos con dos 
biólogas”. 

En cuanto a la materia- 
lización el Eco Parque, 
Cuevas explicó que “hay 
pasos que recorrer. Elmu- 
nicipio tiene que formali- 
zar el proyecto para que 
los consejeros regionales 
voten. Al gobernador le 
encantó la idea y eso para 
nosotros es muy impor- 
tante, Estamos contentos 
porque creemos que esto 
será un aporte para Tomé 
y para la región”. 

El gobernador regio- 
nal, Sergio Giacaman, se 
refirió a la exposición del 
proyecto. “Creo que la ini- 
ciativa que están presen- 
tando es muy interesante. 
Noobstante, hay harto ca- 
mino por recorrer toda- 

vía. Es necesario involu-

crar al municipio, dar las
formalidades que se re-
quieren para el financia-

miento público. No obs-
tante, es una iniciativa
que puede tener un gran
impacto para la región y
me entusiasma poder
apoyarla, en la medida
quese cumplancon todos
los requisitos que se esti-
man desde el Estado”. 

Francisco Castillo, miem-
bro de la directiva regio-
nal del Colegio de Profeso-
res, señaló la importancia
de que existan espacios
para la educación am-
biental. 

“Hoy hay ausencia de
espacios. Han existido
avances en algunas comu-
nas con ejemplos como el
Parque Ecuador o en Los
Batros, pero aún son po-
cas iniciativas. Esto es una

necesidad porque la pre-
servación de los espacios
se aprende mucho mejor
en terreno y se convierten
en experiencias más signi-
ficativas para una mayor
profunidad”.   
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Biotren inicia hoy su 
paso por el moderno 
puente sobre el Biobío 
A partir de este lunes los 
habitantes de la región 

del Biobío comenzarán a 
transitar por el que será 
el puente para el tránsito 
de trenes más largo y mo- 
derno de Chile. Esto ocu- 
rrirá tras la confirmación 
de EFE dela apertura par- 
cial del nuevo Puente Bio- 
bío, marcando un nuevo 
hito dentro de los com- 
promisos de la estatal con 
el desarrollo del Plan 
Maestro Ferroviario al 

2030 para la región. 
Su puesta en marcha se 
da tras los exitosos traba- 
jos de conexión eléctrica 

y pruebas dinámicas y es- 
táticas realizadas con tre- 
nes de carga, permitien- 

do que el nuevo viaducto 
de 1,9 kilómetros de lar- 

go, que conectará al sur 
del río Biobío con la capi- 

tal regional, se encuentre 
listo para su apertura en 
su primera vía, de dos 
que tendrá el puente. 
Asílo informó el gerente 
de Pasajeros de EFE Sur, 
Gonzalo Cueto Pezoa, 
quien indicó que “esta- 
mos orgullosos de entre- 

gara la región y al país un 
nuevo ícono de la inge- 
niería que marcará la 
identidad de la región por 

los próximos 100 años, 
que proporcionará un 

kilómetros es el largo 
del nuevo viaducto. 
Tendrá dos vías y hoy se 
inaugura la primera. 

Estamos 
orgullosos de 
entregar un 
nuevo ícono de la 
ingeniería”. 

Gonzalo Cueto, 
gerente Pasajeros EFE Sur 

conjunto de nuevas opor- 
tunidades para las fami- 
lías y para la economía 
del Biobío. La apertura 
del nuevo Puente Ferro- 

viario Biobío permitirá, 
en el largo plazo, contar 
con una red Biotren más 
robusta, moderna y efi- 
ciente para todos y un 
avance notable en las ca- 
pacidades logísticas y pro- 
ductivas de la región”. 
El ejecutivo recordó que 
la apertura parcial del 
nuevo viaducto no se tra- 

ducirá, por ahora, en una 
mayor oferta de viajes, 
pero sí garantizará una 
mayor confiabilidad de 
uso, eliminando los ries- 
gos que existieron en 
años anteriores en el 
puente antiguo porla cre- 
cida del río. 

“Esta es una obra habili- 
tante que está directa- 
mente conectada con 
otras mejoras estructura- 
les, como la ampliación 
de capacidad de Línea 2 y 
con proyectos ambicio- 
sos, como la extensión del 
Biotren a Lota. Está en 

curso la fabricación de 10 
nuevos trenes, que co- 
'menzarán a llegar a prin- 
cipios de 2026”,
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